本式を問う 一般質問 な約の達成度は を開と定住者の確保策は がリーン期の誘客対策は が資源を保全する条例整備は が資源を保全する条例整備は が資源を保全する条例整備は が資源を保全する条例を開せでは を開きでは、 が資源を保全する条例を開せでは を関光の活性化は成るか のでは、 の

11

はまば (より 議会だより 100号

平成24年4月27日発行

平成24年第1回定例会1平成24年第1回定例会1



ご入学おめでとうございます(白馬南小学校) 4月4日

平成

][万円包

* * * * *報告······ その他の議案…… 条例の一部改正…… 条例の制定…… 般会計・特別会計 般会計・特別会計 般質問…… 水道事業会計の当初予算 水道事業会計の補正予算 とは、

2

件

6

件

1

件

本会議での質疑

問 馬施設、 グリーンスポーツ、 理者の指定について 太田 山小屋の指定管 修) 3施設を一 夢白

括して公募した意図は 償金の471万円の内容は。 産税の家屋の誤課税を (横澤税務課長) 固定資

数の施設を指定するこ

(横川観光農政課長)複

予算 (第5号) 事業の補償補填及び賠 (篠﨑久美子) 賦課徴収

あり、 連性があります。 には合理性の観点から可能で 3施設とも観光での関 同一形態の事業の場合

· 8 人

7 件

平成23年度一般会計補正

たための減額と入札差金によ まま使用できることが判明し ていたが、既存の橋台がその 4か所のコース改修を予定し 橋の永久橋への全面改修と、 初4708万円で2号

把握漏れ3件分です。 賠償するもので、 家屋の滅失

万円の減額の理由と内容は Wind (平林スポーツ課長)当 持管理事業の2215 (篠﨑)スノーハープ維

り減額となります。

円の減額の内容は。 域活動支援センター400万 地域生活支援事業の地 (篠﨑)障害者福祉費の

所して、 その施設に移り、 支援B型作業所が白馬村に開 成22年5月に就労継続 (倉科住民福祉課長)平 同センター利用者が 利用数と期

間が減ったためです。



6 件

件

件

7

件

98長野オリンピックの資産 空からの白馬ジャンプ競技場 4月25日

± 6



クの油漏れ対策工事、 5万円の内容は。 宿舎と八方池山荘の地下タン 小屋改修事業は、 (横川観光農政課長) [頂上宿 頂上

道整備事業は、

環境省や林野

尻荘基礎解体撤去事業と登山

猿倉荘の改修です。白馬

平成23年度白馬村水道 業会計補正予算 (第2号

込みは。 り換え件数の効果と見

(太田 修)企業債の借

(太田建設水道課長)借

9年間の償還で630 年間の利子の差額が約70万円 効果となります。 いる利率は0・55%なので、 金利は6・6%。今回予定して り換え起債は1件で、 万円の

工事費4250万円、

備品購

入費で869万円の内容は。

平成24年度一般会計予算

橋の全面改修を予定。

備品購

コースの整備や除雪

イン会場北側の1号木 (平林スポーツ課長)メ

整備事業分元利償還金249 馬尻荘基礎解体撤去、 200万円の内容、 設改修事業分の元利償還金2 れた債務に対する、 (太田 施設事業として借り入 山小屋施 同じく白 登山道

など。

軽トラック105万円

修) 長野県観光

万円、

ノーモービル136

用のホイー 入費は、

ル

ローダー617

問(篠﨑久美子)財源は 新たな辺地対策総合整

(平林スポーツ課長) そ

委託料757万円、施設改修 渓下から長走りまでの間の路 〇万円弱、 復帰するもので費用は240 庁 面整備をするものです。 との 持管理事業で設計監理 (篠崎)スノーハープ維 基礎を解体撤去し原状 協議 登山道整備は大雪 M により、 コ ン ク

備計画の辺地債か。 のとおりです。

の

ょ

な

審

議

が

あ

IJ

ま

た

予算特別委員会

B&Gプール改修に 8500万円

額を、 るもので、 億600万円とす 8800万円、2 歳入歳出予算総 それぞれ4 前年比

8%の増など。 億8600万円で前年比19 前年比6・6%の増。村債は4 方交付税が16億500万円で 万円で前年比4・6%の減。地

億7900万円で前年比 歳出では、 公債費は6億74 普通建設事業が 補助費等が7

一般会計予算

%の増

歳入では村税が13億40 Ō

00万円で前年比5・4%の 4%の増 億5200万円で前年比2・ 56・7%の増。 3

総 務 課

アルプス広域連合負担金30 町村で共有化したことにより テムのサーバーを大北管内市 の記念事業に200万円。 市提携30周年となる河津町と 2200万円の減額。 1900万円の経費を節減。 終了に伴い、負担金の支出は 1台更新に600万円、 消防費は小型ポンプ付積載 基幹系システム、戸籍シス 姉妹都 北

万円増など。 と設置工事費の関係は 消防費で消火栓の負担

0万円を計上しています。 40万円が上限で、 より優先順位を決めて設置し 支出し、 水道事業会計に150万円を 業に委託しているので、 消火栓の管理は水道事 各地区からの要望に 補助率は5分の4で 3基分12

ケーブルテレビ白馬管 理運営事業とは具体的

地域公共交通会議の補助 金

1年です。 姉妹都市提携事業河津 期間はそれぞれ2年と 1 名、 町との30周年事業とは 観光部に1名を

何か。 イベントを行うが詳細

村民ツアーを予定しています。 は未定。河津町訪問の

建設水道課関係

債事業に7800万円 は楠川橋等の修繕工事費が2 800万円。 命化計画により、 平成23年度策定の橋梁長寿 また村道改良起 平成24年度

に何か。

払うかたちとなります。 とNTTへ支払い、 村であるので、 ケーブルテレビ白馬が村 電柱添架使用料は54 4万4千円で契約者は 村が中部電力 後から へ 支

|職員の県への研修派遣 とは何か。 地方税滞納整理機構に

項は。

を予定しています。 評価して実施。 いものから緊急度、 て点数化し、 9路線の整備 点数の高 優先度を

を補助。

ロワット3万円、

上限12万円

4万8千円に上乗せして1キ

門道路照明灯の費用は。

経費の節減を図ります。 灯をLED化することで経常 内山、 市場地区の通学路の街 佐野、 沢渡、三日

橋梁の長寿命化計画と

環

境

課

は。

せん。 年で実施。 修繕し、 ないと国の補助が受けられま 急度の高いものは5年以内に たうえで、点数の高い順に緊 を全部点検し点数化 国の施策であり、 その他は10年から15 5年に1回点検し 橋梁

強工事のため。

地球温暖化対

クリーンコスモ姫川の設備補 組合負担金の増によるもので 円の増。

これは白馬山麓施設

清掃費が前年比2100

方

地域役員懇談会で出さ れた道路改良の要望事

問

太陽光発電の補助金と

国が出資する財団から の補助金1キロワット

対する補助金が120万円。 策で太陽光発電装置の設置に

独自の選定基準を設け

たり上限80万円 200 ㎡以上80万円で1件あ 00~200㎡未満40万円 規格により3段階あり 100㎡未満20万円、

税 務 課

1131万3千円で、 賦課収納業務電算委託料が 固定資

負担金は337万円。 た長野県地方税滞納整理機構 産税の評価替えへの対応。 ま

23年度は20件を移管。 地方税滞納整理機構へ の移管状況は

3件です。 機構から移管件数の5倍から 3千万円を超えています。 10倍出すように要請されてい ています。 昨年は50件、 24年度も20件を予定し 徴収額は1月末で 移管の予定通知は 今回 は 1 1

資産税の徴収状況は。 外国人が所有する建物 が増えているが、 固定

万円弱 般と同程度 徴収率は低下している 現年分では約60%で一 滞納額は300

住 民 福 祉 課

2700万円の増。 較して2600万円の減。 億5100万円で改正前と比 337万6千円。 めの手当は制度改正により1 高齢者医療への繰出は総額 乗合タクシー運行事業に1 国民健康保険及び後 子どものた 心身障害 介



4月25日

完成が待たれるB&Gプール

保健衛生費は3900万円の 者福祉事業は1300万円増

問 乗合タクシー の状況は。 運行事業

施していたが、補助金がなく 白馬村が運行受託して実 23年度までは地域 交通会議が補助金を受 公共

> ないが、 ます。 ケート等でデータを集め、 討します。 なったため村が独自に実施し 当面運行形態は変わら 今後についてはアン 検

雪害救助員派遣事業の 状況は。

賃金134万4千円を 計上。村は時給140

観光協会が行ない、

白馬村は

万円の補助があります。

開所日数と資格は。

を設けています。 あいセンターで月1回相談日 般の方が対象のときは、 経験がある方にお願いし、 開いていて、 子育て支援ルームは月1 小学校、 幼稚園はそれぞれ週1 、中学校、 相談員は教員 、保育園 ふれ

観 政 課

計画です。 観光協会事業として実施する 頂上宿舎ほかの改修を長野県 務負担行為として白馬尻荘基 年度に予算計上はないが、 補助事業に1500万円。 性化策として住宅リフォーム が1000万円。 等を行うため県営事業負担金 めの用地取得費が3000万 礎撤去と登山道整備、 して施工され、 奈良井地区の有効利用のた 小水力発電は県営事業と 事業は24年度に県 本年度は設計 村内経済 白馬岳 債 現

万1千円の2分の1で、 円の支払。 県からは1日1 計 66

> 度から9年間支出します。 その事業費について平成25年

【観光局負担金について】

保健福祉事業相談員の

円で、 分として325万円です。 理費等で1316万円、 3200万円、 分担金相当額(会費見込み額) 八件費相当分2959万円、 観光局負担金は7800万 算出根拠として観光局 その他総務管

奈良井有効利用整備事 業の内容は。

25年度は残りを買収の予定で 予算の範囲内で買収します。 予算を計上し、 ですが半分を想定した 用地取得の単価は未定 単価決定後に

平川地区小水力発電事 業の内容と事業費は。

県費補 を利用。 の事業。 15%で平成24年度から26年度 に採択され、 設エネルギー活用モデル事業 再生可能エネルギーの 固定価格買い取り制度 助35%、 基本的には売電事業 長野県の土地改良施 国庫補助50%、 地元負担金

教育委員会 教育課

はプールの改修に8500万 2000万円。 実施する学校環境整備事業に 学校の中規模修繕を計画的に 整備基金を財源として、 造物群保存事業に1400万 主なものは、 社会教育費では伝統的建 2件の修復を計画して 保健体育費で 義務教育施設 小中

必要です。

車が通るため幅が9メートル

おり可決すべきものと決定 ・委員全員の賛成により原案

別会計予算 国民健康保険事業勘定特

億3158万5千円とするも

入歳出予算の総額を、 12

성공개최 국외연 4月25日

2018冬季オリンピック・アルペン会場の韓国チョンソングン議会が来庁

ている。

20万円をかけて修繕 南小と共同調理場に5

南小も20年以上経過し 新しい共同調理場を

建設する考えはないか。

今後、

検討していきま

は。

問

特定健診の受診率は。

が主なもの。

スノーハープの木橋改

修の内容は。

ボックスカルバート工

法で施工します。

圧雪

技場の施設改修に500万円

に5800万円。

ジャンプ競

2018 평창

スノーハープの木橋改修等

教育委員会 スポーツ課



48%です。

年々下がって いて47

出産育児一時金の内容

村債

(平準化債)

が

71億

とによる。 7 支援金の伸びが大きかったこ で、 保険給付費と後期高齢者 万4千円、 前年度と比較して82 7・2%の増

など。 出金に1億4110万3千円 給付費が7億8224万7千 万4千円など。 支出金が3億2399万9千 税が2億8222万円、 416万5千円。 入金が5800万円。 主な内容は、 (収支不足分) 後期高齢者支援金1億7 一般会計保険基盤安定繰 歳出では保険 歳入では国保 共同事業拠 が5276 基金繰 国庫

保険税の改定の見通

は。 25年度は改定せずに む見通し。 24年度は基 済

年で使い果たすことになるの する時期がくると思います。 金が5000万円あるが、 いずれ税率の改定を検討 1

下水道事業特別会計予算

ので、 会計繰入金が2億6800万 料が1億8072万円、 20万5千円、 億7791万1千円とするも 主な内容は、 歳入歳出予算の総額を、 前年度と比較して20 歳入では使用 3・6%の増 一般 5

補助をしています。 人あたり42万円 0)

後期高齢者医療特別会計

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

ので、 8万4000円、 793万7000円とするも 歳入歳出予算の総額を、 前年度と比較して26 4 1 % 0 6

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案 険料負担金が6666万円な 保健基盤安定繰入金が180 料が4863万5000円。 は後期高齢者医療広域連合保 1万5000円など。 主な内容は、 歳入では保険 歳出で

6

26万5千円。浄化センター が1500万円など。 長寿命化計画調査が1000 歳出では公債費が4億70 浄化センターの長寿命 東部農排統合実施設計

000万円など。

化計画の内容は。

を想定しています。 目安は電気設備は10年から20 と補助対象にならず、 施設は15年、 をたてて予算化しない 国交省の施策で、 建物は50年 寿命の 計画

加入率は。

とんどが営業施設で浄化槽を いているためです。 加入率は38・4%だが、ほ 域外からの加入が増えてい 区域内で最も低い地域 75 • 4 % ° ` 水洗化率は22年度末で 個人住宅で

農業集落排水事業特別会

おり可決すべきものと決定 委員全員の賛成により原案

年度と比較して2万8千円、 02万円とするもので、 入歳出予算の総額を、 3 前

> 歳出では公債費が2639万 計繰入金が2500万円など。 料が852万8千円、 万円など。 5千円、維持管理費が950 ・1%の増 主な内容は、 歳入では使用 一般会

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

水道事業会計予算

補填。 円は、 不足する額、 69万9千円、 千円の経常利益を計上。 億9057万3千円で%万8 9154万1千円、 入額が資本的支出額に対して 727万8千円で、資本的収 資本勘定では、収入は46 損益勘定では、収益は2億 損益勘定留保資金等で 9057万9千 支出は1億3 費用は2

どおり可決すべきものと決定

問 自動検針の件数は、

のうち自動検針は2337 件数は5309件。 23年3月末で水道加

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

業に1億3600万円の辺地

野平は村道303

倉は村道3101号線改良事

総

務

社会委員会

0万円の一般財源の活用、 041号線他改良事業に30

落

9年間で4700万円 興会で、 の指定

▽委員全員の賛成により原案 できるという規定による。 ある指定管理者による管理が 月。 山小屋改修等に 八方体育館の設置条例に 日から29年3月31 は平成24年4月1 財団法人八方振 指定期間

計画の策定 白馬村辺地対策総合整備

村道1001号線の改良事業 間 他改良事業に1000万円の 0万円は辺地対策事業債を活 に6060万円、 方・南方、青鬼・通、 辺地債の活用、 エーション施設の整備事業と 5年間で、 白馬村の辺地は、 野平の5辺地。 嶺方は村道1033号線 内山は観光レクリ 青鬼は村道3 うち586 落倉・立の それぞれ 内山 嶺

白馬村八方体育 館の指定管理者 0万円の一 8号線の舗装新設事業に10 債の活用、

般財源の活用を計

保育園の定員を、3歳以上

せるのか。 一般財源を活用する事 業計画も総合計画に載

備計画全部を載せます。 辺地債を起債する計 だけでなく、 辺地の 整 画



計画の立て方は。

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案 地元要望、 様々な面を考慮します。 緊急性など

る条例の一部を改正する 常勤のものの報酬に関す 白馬村特別職の職員で非

改める名称の変更。 進委員に、 会福祉推進委員及び食育推進 委員を学校関係者評価委員に され体育指導員をスポーツ推 昨年スポーツ基本法が制定 また学校外部評価 さらに社

> どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案 会議委員を新たに設けるもの

白馬村保育所設置条例の 部を改正する条例

更する。 歳未満を30名 を150名 (10名減) に、 (10名増) K 3 変

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

白馬村一般会計補正予算

歳入歳出それぞれ4929

3件発覚し、 ために課税されていたものが 理調査中に滅失届がなかった 円の増額で、 万8千円を減額するもの。 税務課では、 補填するもの。 滞納者の財産整 476万3千

険事業特別会計繰出金の増。 変更による減額 エーション施設の木橋工事の 万6千円の減額。 スポーツ課では、 万円の増額で、 住民福祉課関係では、 国民健康保 観光レクリ 2 2 1 5 78

観光レクリエーション 施設の工事の変更内容

は。



全面改修の予定であっ 既設のものが使

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

白馬村国民健康保険事業 勘定特別会計補正予算

▽委員全員の賛成により原案 9千円を減額するもの。 事業費確定により減額する 歳入歳出それぞれ280万

別会計補正予算 白馬村後期高齢者医療特

どおり可決すべきものと決定

もの。 円を減額するもの。 事業費確定により減額する 歳入歳出それぞれ17万3千

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

税制改正に関する陳情 陳情第10号 平成24年度

も平成24年度税制改正に関す 実現を強く訴えていて、 て建設的な意見を提言しその 政党、 税制改正に関し、 関係省庁等に対し 本年 政

> 意見経営環境が厳しいことは る提言をとりまとめた。 解できるが、 財政状況から

税率を下げることは難しい。

意見法人税割額の超過課税は 小谷村を除き大北市町村で採



「カナメ」 福祉現場の 白馬村社会福祉協議会

きたい。 対の意見書を提出していただ 意見民主党の中でも意見が割 政府に対し、 消費税増税反

である。 **意見**すべてに納得できる内容 である。 れている。

タイミングが問題

▽委員多数の賛成により継続 すべきものと決定。 意見もう少し検討が必要 ▽委員多数の賛成により一 採択すべき **意見**国の動向もあるため一 用している。 部 部

産

業経済委員会

陳情第12号 耐震改修に関する陳情 耐震診断

ンスポーツ・夢白 馬施設・山小屋の 指定管理者の指

白馬村グリー

採択すべきものと決定。

て早期に推進していただきた の耐震診断と耐震改修につい すべきものと決定。 ▽委員全員の賛成により採択 特定建築物及び公共建築物

日から12月28日ま

平成23年11月14

消費税増税反対の意見書 陳情第2号 を提出することを求める 国に対し、

除雪事業委託料に 2 000万円追加増額

定について

月に、 より、 31日までの3年間。 年4月1日から平成27年3月 者と決定。指定期間は平成24 み応募があった。平成24年1 た結果、 議員を除く)5名で審査をし 庁内の課長 白馬村振興公社の一社の 3名の外部審査員と、 白馬村振興公社を候補 審査員全員の賛成に (公社の理事 般公募を行な

バーは。 外部審査の構成メン

区長会長、 婦人会長、

どおり可決すべきものと決定 委員全員の賛成により原案 商工会事務局長です。

)白馬村オリンピック記念 館の指定管理者の指定に

き観光局に指定管理者として 非公募で指定した。 理ができることから、 運営を行ううえで一体的に管 敷地内にあること、 光局に指定していたが、 平成23年3月まで白馬村観 維持管理 ひき続 同一

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案 ら平成26年3月31日までの2 2期間の終了にあわせたもの 期間は平成24年4月1日か 建物の償還期間と借

を改正する条例について 村営住宅管理条例の一 部

どおり可決すべきものと決定 を行うことにした。 するために、 広い入居者募集を行うことと 公営住宅法の改正に伴うもの ・委員全員の賛成により原案 地域主権改革一括法による 単身入居も可能とする幅 今回の条例改正

白馬村一 般会計補正予算

歳入歳出それぞれ4929

8

94万3千円とするもの。 入歳出予算それぞれ45億68 万8千円を減額し、 総額を歳

処理事業が521万4千円の 0 場設置補助金175万9千円 363万6千円減、 白馬山麓環境施設組合負担金 算の不要額を減額するもの)、 9千円減(粗大ごみ集積場予 容は塵芥処理委託料209万 が755万5千円減額で、 減。 環境課では、 クリーンコスモのし尿 塵芥処理事業 ごみ集積

減額。 増額 減額 などで226万7千円減額 施設災害復旧事業は設計変更 業実績による)。現年発生林道 けⅢ整備事業134万4千円 援金の負担金)、海外観光客受 職)、観光振興負担金30万円の 担金240万円減額 観光農政課では、 (住宅リフォーム補助事 (商工会の元気づくり支 商工振興費300万円 観光局負 (職員退

92万円増額(塩カルなど)、 かったなどによる) 円の増額 除雪事業委託料に2000万 補修事業に400万円の増額 建設水道課では、 (2月の降雪量が多 、原材料費 道路維持

差額)。 減額 災害復旧費311万4千円の 減 額、 新設改良費1504万円の (青鬼、 現年発生公共土木施設 菅下などの入札

ごみ集積場設置補助 の減額理由は

金

予定していたほど設置 住宅リフォーム資金補 がなかったためです。 助金は住宅のみの補助

庫 同 土蔵 敷地内であれば車 造園なども

対象になります。 道路新設改良150 万円減額の内容は、 4

0万円。 交渉の未解決分などで約80 白馬町の舗装新設用地 八方口歩道新設が降雪 のため約700万円の

どおり可決すべきものと決定 ▽委員全員の賛成により原案

下水道事業特別会計補正

とする。 円減額し、 で、 繰越金の年度末補正するも 使用料を666万6千 繰越金を同額増額

▽委員全員の賛成により原案

農業集落排水事

▽委員全員の賛成により原案

どおり可決すべきものと決定

業特別会

するもの。 繰越金を110万9千円増額 繰越金の年度末補正するも 繰入金を100万円減額 使用料を10万9千円減

(主に職員給料など)、



指定管理者の指定(冬のグリーンスポーツ)

どおり可決すべきものと決定

減額。 料500万円減、 として営業費用の配水及び給 て1072万円の増額。 万円減額。 水費を203万5千円減額 水道事業収益を520万円 内訳として、 水道事業費用とし 資材売却20 水道使用 原価償 内訳

却費として110万円増

額

用1555千円増額 資産減耗費1010万円増額 (固定資産除却費)。 営業外費 (ほぼ消

どおり可決すべきものと決定 借り入れが1800万円の増 増額。内訳として負担金15 0万円の減額、 ▽委員全員の賛成により原案 償還金1835万9千円。 資本的収入1650万円の 資本的支出として企業債 企業債として

格の設定に関する陳情 陳情第11号 最低制限価

公共建築物の設計、

工事監

理業務等を入札により発注す 格について推進の要請は来て 予定額の85%程度の最低制限 る場合には、県と同様に発注 意見国、 価格を設定してもらいたい。 県からは最低制限価

来に向けて検討していく時で 月17日付けで不採択だが、将 味で必要ではないか。 **意見**近隣自治体などの動向も はと理由がつけられている。 **意見**一定の品質を確保する意 前回の陳情は平成22年12

> べきものと決定。 ▽委員全員により継続審査す てから結論を出すべきでは。 見ながら、さらに審議を重ね

る陳情書 続と適正な維持管理・地 陳情第1号直轄事業の継 元建設業への支援を求め

あると考える。 各出張所の存続は、 同姫川出張所をはじめとする び管轄する松本砂防事務所、 国土交通省北陸地方整備局及 長野県全域の防災支援を担う 実に対応することができる。 国が行うことで、より速く確 難な地方自治体への支援は、 続き国が行うべきであると考 することが最善であり、 どは連続的かつ広域的に対応 える。緊急的な災害復旧が困 国の公物管理の機能確保な 不可欠で 引き

いる、 成である。 確にして進めるべきと考え替 策体制強化面がまとめられて **配** 温 と して 防 災 対 策 災 害 対 国と協力して責任を明

すべきものと決定。 ▽委員全員の賛成により採択

ごみ処理特別委員会

平成24年 み処理広域化の是非を再 確認することを求める陳 陳情第9号

は、 とで決定されている。 改めて各市村において、 新施設を建設すべきである。 の負担が大きく、一日も早く 証 意を形成すること。 飯森・三 てのメリット、デメリットは **意見**広域及び単独処理につい な説明の機会を設けること。 住民に情報を開示して、 により、点検し報告すること 日町の頓挫の理由を住民参加 参加により検証、議論し、 |民参加の中で、 広域及び単独処理について 議論し、 既存施設の維持・修繕費 広域で進めるこ 既に十分検 現状で

今後もこれまで以上に努めて 今までもやってきているが 意見住民説明会では、 いくべきである。 **意見**情報の開示については 毎回同

て全ての情報を開示し、

住民参加の中で、

時間をかけ

めてきたものと認識している

択にすべきものと決定。

▽委員全員の反対により不採

べきである。

大勢の人の出席を求めていく

議論をしたうえで進

ら三日町の選定に際しては、

意見広域では、飯森の反省か

じ人が出席していた。 今後は

4月25日 白馬山麓環境施設組合 清掃センタ

● 3月定例会 議決結果 ●

件名	議決結果
村道上の事故に係る損害賠償の専決処分報告	【報告事項】
北アルプス広域連合規約の変更	
中信地域町村交通災害共済事務組合規約の変更	
八方体育館の指定管理者の指定	
白馬村グリーンスポーツ、夢白馬施設、白馬村山小屋の指定管理者の指定	
白馬村オリンピック記念館の指定管理者の指定	
辺地対策総合整備計画の策定	
長期継続契約を締結することができる契約を定める条例の制定	
特別職の職員で非常勤のものの報酬に関する条例の一部を改正する条例	
税条例の一部を改正する条例	
公民館条例の一部を改正する条例	
図書館設置条例の一部を改正する条例	
保育所設置条例の一部を改正する条例	
村営住宅管理条例の一部を改正する条例	
平成23年度 一般会計補正予算 (第5号)	可 決
平成23年度 国民健康保険事業勘定特別会計補正予算(第2号)	(賛成全員)
平成23年度 後期高齢者医療特別会計補正予算(第1号)	
平成23年度 下水道事業特別会計補正予算 (第2号)	
平成23年度 農業集落排水事業特別会計補正予算(第1号)	
平成23年度 水道事業会計補正予算 (第2号)	
平成24年度 一般会計予算	
平成24年度 国民健康保険事業勘定特別会計予算	
平成24年度 後期高齢者医療特別会計予算	
平成24年度 下水道事業特別会計予算	
平成24年度 農業集落排水事業特別会計予算	
平成24年度 水道事業会計予算	
村道路線の認定	
平成23年度 一般会計補正予算 (第6号)	
直轄事業の継続と適正な維持管理、地元建設業への支援を求める意見書	
地下水等水資源の保全に関する法整備を求める意見書	
固定資産評価審査委員会委員の選任	同意(全員賛成)

●陳情等文書●

(敬称略)

		7 II 1 7 A		(明天小小四日)
提出者	住所	要旨	付託委員会	審査結果
大町のゴミ問題を考える会 会長 太谷 優子	大町市	ごみ処理広域化の是非を再確認すること を求める陳情	ごみ処理 特 別	不採択 (全員反対)
社団法人大北法人会 会長 松下 睦治 白馬支部長 太田 勝	白馬村	平成24年度税制改正に関する陳情	総務社会	一部採択 (賛成多数) (反対:小林)
長野県建築士事務所協会 会長 新井 典夫 大町支部長 荒山 行雄	大町市	最低制限価格の設定に関する陳情書	産業経済	継続審査 (全員賛成)
長野県建築士事務所協会 会長 新井 典夫 大町支部長 荒山 行雄	大町市	耐震診断・耐震改修に関する陳情書	総務社会	採択 (全員賛成)
国土交通省管理職ユニオン 北陸支部実行委員長 国土交通省労働組合北陸建設支部 松本分会分会長	松本市	直轄事業の継続と適正な維持管理、地元 建設業への支援を求める陳情書	産業経済	採択 (全員賛成)
北アルプス民主商工会 代表 種山 博茂	大町市	国に対し、消費税増税反対の意見書を提 出することを求める陳情書	総務社会	継続審査 (賛成多数) (反対:小林)

(紙面の都合上、質問者本人が要約し掲載しています)



富山県朝日町議会との研修交流会 2月27日



未来に向けてスタート(しろうま保育園卒園式) 3月23日

村政問題

髙

約の達成

財政は着実 標を達成



太田 伸子 議員

【公約4本柱について】

財政の健全化の達成度

財政の健全化として、 は。 19年度9億円余りあっ

基金・減債基金は、 を達成しています。 る見込みとなり、 た公債費が22年度には7億6 円に減少、 億6600万円余りになり !を6000万円余り上回る しを始めた14年度の基金残 23年度決算には18%を下回 説が22年度には60億6200 (高も19年度70億1800万 00万円余りになり、 実質公債費比率 着実に目標 基金取り 財政調整

> 標を達成しています。 の積立を行い、 金でも3億8000万円余り ました。 その他の特定目的基 基金積立も目

どに多く取り上げられ健康

ブームとともに注目を集めて

貴重な観光資源 姫川源流 4月24日

は。

観光の活性化の達成度

パス、ありのままの風景を楽 楽しむ道の意味であるフット

しみながら歩くことが雑誌な

馬の小径の整備、

歩きながら

生かした企画の実現では、白

に取り組みました。

大自然を

白馬の知名度を上げる ため観光客の動向に影

きています。 身近な村政の創出の達

成度は。 ケーブルテレビ白馬が

ます。 では、 要望も多様化してきている中 映すべく努めてきましたが、 でまとめ上げる難しさを実感 しています。 ジ対策の成果としてあげられ 開始されており、 皆様のご意見を伺い反 村民が主役の行政運営 地デ

社会福祉・教育施策の 充実の達成度は。

育施策では、 境整備に努めてきました。 て子どもを産み育てられる環 ポート事業の開始など安心し ながの子育て家庭優待パス 化 保育料の引き下げ 行政区のない地 教

> している状況です 域への働きかけが少し足踏み

響を与えるメディアへの働き

かけや番組制作協力に積極的

【スノーハープ 利活用について】

土壌の状況は

問

を講ずる必要があります。 悪臭対策・南北高低差の解消 ただけません。抜本的な排水・ 排水が悪く悪臭により 良い環境で使用してい

の充実」を考えるつもりは。 グリーン期の観光施策 グリーン期の観光客数 として「スポーツ観光

ポー 涼な自然環境を生かしたス る状況になってきており、 検討を始めました。 ツ観光推進会議」 ツ合宿を誘致する「ス がウインター期を上回 を立上

【ゴミ処理施設について】

問 建設候補地の選定は、

15歳までの医療費無料

ています。 区の手あげ方式を考え 広域連合としては、

活性化策

問 雇用と定住者の確保策は

興を図り、 規起業を



太田 修

議員

【活性化施策について】

雇用と定住者の確保策

問 や定住につなげ、 観光振興を図り、 は。 観光 雇 用

等の起業者や新規就農者の確 保に取り組みます。 と農業を活かした特産品開発

村有や民間の体育施設 の空き情報提供と受付

の一本化は。

利害関係等により実現しませ リットと考えますが、 民間各社と調整しましたが、 1カ所での受付は利用 者にとって大きなメ 過去に

んでした。

問 安全面や宣伝方法は。 インバウンド事業での

安全面では、

ドマップを作成し、 防災ガイ 3



自然に抱かれて仲間の絆

ーシュー

岳の湯の利活用は。

ながら結論を出し、 を勘案しながら対応します。 討委員会、庁内会議等に諮り 耐震診断結果に問題が なかったことから、 財政状況 検

ません。

を測定し、 や観光関係者を招へいしてお ンガポールへの駐在員の派遣 光部は新興国市場を中心にシ 載します。宣伝関係では、県観 災害・避難情報を発信します らNTTドコモの携帯電話で 開始により、 す。エリア・メールサービスの 年計画で、 月中に全戸配布します。 R活動を実施しています。 原発関係では、 補助的な位置づけで、 避難所案内看板を設置しま 県とともに安全・安心のP ホームページに掲 村内統一デザイン 防災行政無線の 空間放射線量 4月か 5 力

業への強化は。 村振興公社の公益的事

や組織の在り方等について平 公社自体公益性が高. 組織であり、 運営方法

り組みます。 成24年度より改革に向けて取

理由は。

ながら、 法で定められた国民の義務で 対し集金の便宜を図る」等の 滞納処分が滞る」、 ができない」「少額分納により 納するための有効な納税相談 意見がありました。 ている気持になる」「滞納を完 自ら納めなければなり 従来の徴収方法では、 「高額な滞納者であり 少額な納付で納税し 「滞納者に 納税は憲

【滞納金徴収方法について】

長野県地方税滞納整理

機構の効果と継続は。

滞納者を予定しています。 年度の移管件数は20件で大口 万円の徴収実績です。 平成23年度は6月から 1月末の間で3238 平 成 24

地方税滞納整理機構 制と人事派遣は。

年度の2年間で1名の予定で の派遣は、 町村から3名です。当村から から3名、 17名の職員構成で、 依頼により24、 市から11名 25 県

自主納付制度への移行

でも開所実現を模索中です。 るところを探しており、

介護保険法の改正を受

方向性と新たな取り組みは。

ゖੑ

在宅介護の今後の

介護保険にないサービ

福祉問題

社協 所 で開所実現に向けて模索 護施設の減 少に対しては 中



久美子 篠﨑

議員 ます。 祉をよりよいものにしていき

【下水道受益者 負担金条例について】

への賦課替えの法的根拠は。 同条例第11条第3項に ある負担金から分担金 滞納の増大や、 差し

【高齢者福祉について】

村内通所介護施設が1

押さえなどをして

カ所閉所にするに際し

定された条例と思われます。 担金徴収規則を根拠として制 ありますが、 こなかったことに対処するた 都市計画法上では問題が 地方自治法の負

通所介護をどう考えるか。

特に対応はしませんで

したが、

現在開所でき

社協

どう対応したか、

また今後の

当となる根拠は。 と、金額が負担金の1・5倍相 分担金への賦課替えが 時効前の3年であるこ

いますが、 を上乗せしたものと解釈して 14・6%の5年分に近いもの 税の滞納時の年利率と同じ 設水 支払った人との不公 平感を解消するよう 古い条例のため不

14

サービスの充実にも努め、

福

かに実現し、

現在実施中の

できるものを速 地域での共助な

スや、

確かな部分もあります

【人口減少と 定住化策について】

出産、 人口減少に対する結婚、 育児への新たな

ろです。 わせていませんが、 担

起業に対して支援する考えは。 定住促進のための一つ せんが、事業主や農業 村単独では考えていま の対策として、雇用や

【雇用創出関係基金の 活用について】

活用事例は。 緊急雇用創出基金などの 他自治体で補助金の不 適正受給が指摘された

当課に提案を求めているとこ 支援策は。 新しい支援策は持ち合

されるよう努力します。 就農者へは、 国の支援が実施

平成21年度から23年度 までで14事例、 補助金

ます。 額は6460万2千円になり

法で行ったか。 活用時に規定されてい る公募はどのような方

受託業者に委託したと ころも含め、全て公募

せました。

広報誌、 通じて適正に募集をしました。 をしており、 ホームページなどを ハロ ーワークや

県の全事業調査通知に

調査書類を作成し報告を済ま 毎年提出している実績 対しての報告状況は。 報告から、 今回改めて



在宅介護の主役の--つ 白馬村デイサービスセンター 4月25日

観光問題

問 観光の活性化は成るか

全村で歓迎する気持ちが大



正治

太谷 議員

岸は47スキー場の駐車場を分

3メートルの盛り土、 平川の橋梁は両岸に約

右

面計画することは難しいです。 や営業施設の移転が必要で、当 左岸はみそら野地区の別荘

【白馬クロスカントリー 競技場改修事業について】

予定されている排水工事

【観光全般について】

新民宿事業で新たに参

加した民宿は。

で、万全な状況になるか。 メイン会場の排水工は、

きたいです。 していないとの見解もあり、 の一部の砕石層が固まり水を通 ましたが、長年の使用で地表面 後調査研究をして工事をしてい しっかり施工されてい

モデルとして取り組んでいませ

問

の途中経過は。

「庄屋まるはち」の営業

としており、

新たに宿泊施設を

期はこの報告までを新民宿事業

新民宿事業では、昨年12

月に報告会を開催し、今

サッカーコートが1面 減った場合の対応は。

契約を株式会社王滝と しており、12月から2

みに使用制限し、 5000人程利用者があり 芝生広場はサッカー専用 めにサッカーは試合の 現状は、芝生の育成のた 1シーズン25

強という状況です。

山麓線の延長計画は。

月まで3ヶ月間は対前年比2倍

面は継続使用します。 グ・距離スキ―練習コ―スと多 ではなく、サッカー・ランニン 目的に使用できる広場として当

るメリットは。 競技者が白馬で合宿す

ース5㎞が隣接していること 他の会場と違う練習環境が 場とクロスカントリー スノーハープメイン会

んでいます。陸上競技場は別の の蛍観賞会等地域を上げ取り組 間 スノーハープは冬季の 競技施設であり、また夏

た施設であり、村有財産として 今後専門的な調査を行いた 高低差等の改善が必要で オリンピック開催会場 で、村は数十億円をかけ 現況の排水、

できると聞きます。

場所が良いのでは。

いと思います。 有効活用するため、



村内スキー場巡視(八方の索道事業者との懇談) 2月7日

【ごみ処理施設について】

ごみ処理場の決定は、

し、側面から援護すべきでは。 ことだが、行政が率先して応援 区の手あげ方式という

地 てまいります。 で同意できる候補地探しを進め を話し合いで進めていきます。 広報活動もしながら、 地域の具体的な振興策など 地元の理解を何より重 可能性のある地区 地区単位

必然的なことです。

グリーン

光へシフトさせていくことは

が激化する中、

通年観

ズン誘客に向けての対策は。

スキー市場の減少傾向

【観光振興対策について】

冬季観光客が減少して

いる現在、グリーンシー

ビスの提供と、併せてソフト

今まで以上の良質なサー ズンの観光を推進する上

ード面の整備が急務です。

16

ツーリズムを展開したいと考

をスローガンにスポーツ

宿と癒しの

聖地白

な観光振興策として「総合ス

このような状況の中で、

新た

観光問題

問 対策は

総合 スポ ーツ合宿の聖地を



榮 議員

田中



2012ジャパン・パラリンピック冬季競技大会(スノーハープ) 2月19日

となる担当課は

施設整備の担当は 委員会スポーツ課。

す

セー 機能を発揮させていきます。 関係各課の連携によりチーム 取り組むプロジェクトであり 夏へ大きくシフトさせようと 努めます。 り、 光農政課、 ポーツ合宿の誘客活動は、 私が先頭に立ちトップ ルスにあたりPR活動に 村の観光を冬から 観光局が一体とな 観

極的な情報公開を。 村民との連携強化や積 構想実現のためには、

働のもとに進めてまいります。 います。 出」という視点で取り組んで 大改修には、 認識にたち、「身近な村政の創 浮沈をかけて望むものであ 村民の皆様のご理解や、 か 今回のスノーハープ 番大切であるとの 白馬の観光再生 住民の理解

事業の推進にあたり ź

ス

実現には、

を計画しました。

え、スノーハープ大規模改修

今年の1月に大規模災 害を想定した防災訓練

【防災対策について】

が開催されたが、

訓練で得ら

れた成果と課題は。 成果としては、 災害対

階で訓練終了となり、住民の安 りました。 ては、刻々と変化する時々の状 点を確認できました。課題とし の流れとその中で着目すべき 策の実行まで、災害対応の一連 得から共有、意思決定から対応 な情報が入った場合、情報の取 認することができました。重要 全確保までできませんでした。 住民の避難誘導と安否確認段 において課題が浮き彫りにな 住民が求めている情報の提供 況、災害対応方針や見通しなど 意思決定と支持系統を確 白馬村地域防災計画 策本部内の情報共有の 時間的制約もあり、

制の見直し作業を進めてまい いて浮き彫りになった課題 平成23年に発生した大 て 規模災害等への対応に 検証、 検討し防災体

見直しは。

ります。

水源問題

水資源を保全する条例整備は

村との連 絡会議を経



髙橋 瞖 議員

【水源地保全について】

取り戻すのは難しい状況にな 用規制は緩く、占有されたら しているが、法による土地利 町村と保全連携を図りたいと 森林買収など状況に応じて市 県では、 化に向け、 水資源の公有 取水目的の

務所ごとに連絡会議を設けて いくとのことです。 で検討していますが、 県でも条例を設ける方向 国では「水循環基本法」 の制定に向けて動き始 地方事

地下水は、土地所有者 が権利を有する「私水.

> 対象となる。「公水」として保 を含めて容易に買収、 かっていないと、周辺の土地 水資源保全条例」が必要では 全し管理規制のための「地下 であり、 水源地に規制がか 取水の

考えをまとめていきたいです。 の検討会議の議論を見ながら え方もあります。広域単位で 下水は、 せん。本村のような豊富な地 議論から始めなければなりま 地下水の給水量が増え 地下水などの水資源を 「公水」としていくかの 積極的に使用する考

いる営業施設数と使用量は。 と思うが、井戸水を使用して 減り収益増にはつながらない れば、水道の利用料が

している施設の使用量は年間 井戸水を使用し下水道に流入 使用量は把握できませんが、 現在井戸水を使用して いる営業施設は75軒、

約9万トンです。

【工事分担金について】

とは何か。 益の限度の基準と、特定財源 のに課するとしているが、受 金額から特定財源を除いたも 分担金の額については、工事 金を徴収できるとなっている。 その受益の限度において分担 特に利益を受ける者から、 村条例では、村におい て施工する工事に対し

あり、 対象として運用しています。 建設課で行う道路改良工事を 助金等がある場合はその額で 特定財源とは、 事費に係る国・県の補 対象事業の中から主に その工

【空間放射線量 測定器について】

災の4日後であったが、 県下で観測された空間 放射線最大量は、

小中学校3校と保育園、

測定するのか、 は機器を固定して同一場所で のように処理されるのか。 機器を移動して測定し データーはど

ます。運用については のペースで実施します。 伝えます。 と保育園には直ちにその場で ンプ競技場などで月1回程度



貴重な水資源(二股浄水場付近)

増えているが

(ミュージアム

に複合施設としての図書館が

書館を目指すとある。

全国的

まちづくりに役立つ図

問

村図書館の運営理念に

は、

村民の暮らしを支

【白馬村図書館問題

について

サロンなどの併設)、村長の考

18

必要と考えています。 果が期待されますので、

現在の施設は増改築か

新設するのか。また、調

地域社会の活力を育む効

シンボル的な施設とし

複合施設は地域文化の

教育問題

の象徴・

整備は新築で検討する



小林

英雄 議員



4月25日 木彫文化を支えた木彫センター(八方口)

【木彫文化の再生について】

新たな機能を付加した 図書館の展開を含め、

することになります。 になると思います。 するために回数は増えること 計画にある検討項目をクリア 議会に調査・検討をお願い よって

木彫の匠として知られ

センター(作業所)の地代など 化の里づくりのため、 に対する助成は。 技量を発揮している。 る複数の方々が、その 現木彫 木彫文

現木彫センターは、 和5年に村内の木彫作

昭

るのか。 査・検討はどこまで進んでい

家7名が白馬木彫連合組合を

施設を建築し運営し

り、 はありません。 いたずらに先送りするわけで 調査・検討を行っていきます での財源確保の問題はありま うことで進めていきたいと思 います。 図書館施設整備について 増築等で解決できる問 題ではなく、 第4次総合計画のとお 厳しい財政事情の下 新築とい

ろいろ経緯もあるようですの

組合の方と話す機会をつ

くりたいと思います。

作品展示場の新設また

は拠点づくりは。

は考えていません。しかし、い

組合で運営されており、

助成

収入や会費を中心に木彫連合

てこられました。

現在教室の

回

ついては、

組合が必要

展示場の新設や拠点に

数を増やす検討は。 図書館協議会の開催

ます。 たいと思います。 としていないように聞いてい 公共施設等の開放も考え 必要ということであれ

成は。 後継者育成のための 助

て木彫教室を開講しており、 組合の方が講師を務め 公民館の成人学級とし

を通じて脈々と受け継がれて 文化祭などにその成果を発表 現在は木彫同好会15名の方が いるものと思います。 白馬村の木彫技術は、 かなか育ちにくい状況ですが しています。 若年後継者はな . 愛好家

財政問題 問

臨財債に過度に依存していな 、が財政上有利な場合もある



松沢 貞一 議員



問

現状の健全性のレベル

は。

平成23年度決算数值

は実質公債費比率が

数字

【財政運営について】

幻想的な一瞬(奈良井地域)

通常、 起債とは社会資

された起債であり、 源不足を補填する目的で創設 臨時財政対策債は交付税の財 建設事業に充てられています。 に負担するための手段として 本整備を世代間で平等 建設事業

債費は高めに位置しています 他市町村に比較するとまだ公 機的な状況は去ったものの、 たとは言えない状況です。危 15%を占めており、

軽くなっ

0

万円余で、予算全体の

平成24年度予算では6億70 えます。しかし、公債費支出は 的には財政は健全であると言 18%を下回る見込みで、

> 問 今後の見通しについて。

 $\widehat{\mathbb{X}}$

臨時財政対策債)

平成24年度は固定資産

ことで健全な財政を維持して て村税収入は減少しています くなっており、 財政規模も平成4年度頃に近 な影響はないと見ています。 年度調査人口で算定されるた 次回の国勢調査までは平成22 りません。また普通交付税は 激に財政を圧迫することはあ 増額要素になり、 減少する場合は普通交付税の 見込みですが、 いけると考えています。 村税は6000万円余の減収 投資事業を計画的に行う 人口面でも交付税に大き 税の評価替えのため、 当時に比較し 課税標準額が 税収減が急

度に依存しないほうが健全で 臨時財政対策債は財政 健全化の観点からは過

優先順位はどのように 決めているか。

しています。 無等を総合的に勘案して決定 対効果、 村民要望の有無、 特定財源の有 費用

以外の一般財源に充てられる 合もあると考えています。 慮すると、配分された額を借 間負担などができることを考 建設事業の一般財源分の世代 ビスの単年度負担の平準化や されるものであり、 ることができます。後年度に 理などの行政サービスに充て 入したほうが財政上有利な場 元利分が100%交付税措置 通常の福祉や維持管 行政サー

ているか。 要と思うがどのように行われ えず事業の見直しや選別が必 限りある財源をより有 効に活用するために絶

期的な財政計画ともリンクし リングしながら事業を組み立 択は厳格に行っています。 ていますので、 てています。この計画は中・長 定し、 3年間の実施計画を策 毎年これをロー 事業の取捨 選

走距離は百メートルくらいで び、ヨーイドンでスタート。滑

> 部員の仕事でした。彼等はそ 大、日大、白馬高などのスキー

した。ちなみに運動神経の鈍



丸山 敏夫

リーゼンスラロームコース

後に草刈機が登場し、作業

福岡孝行先生と地元住民

八方

たが、どこもカヤバでした。 なく、落倉スキー場とか咲花 この頃は、大きなスキー場は の北側で大出の方に面したカ 場で行われました。今の蕨平 初のスキー大会が蕨平スキー は国民学校)一年生となり、最 スキー場は当時からありまし 伝わって百年になりますが、 ヤバでした。白馬にスキーが 私達低学年は、横一列に並 昭和十八年に小学校 (当時

> いをしたもので怖かった事を 小さな丸太橋を渡り、 西山通

る事もありました。兎平は白 が見えなくなる時間までかか 時頃から始めて、時には手元 馬観光開発の分担で、明大、早 七日間位の作業でした。朝八 レンデを組み割りし、延べで で咲花、リーゼン、名木山のゲ に七組、四ツ家に三組の十組 ンデを整備したのです。細野 で、大鎌と手鋸で広大なゲレ が出てきたのはずっと後の事 重労働でした。動力の草刈機 の手作りのスキー場です。 スキー場の刈払いは本当に

らないので、不器用な私には た。いま思えば良く働いたも 休む暇も惜しい労働奉仕でし 研がなければ、作業がはかど は常に持参し、休憩時間には なくなり、砥石と目立ヤスリ た。鎌や鋸は少し使うと切れ 料乗車を認められておりまし の代償として、冬のリフト無

この地域で最初(昭和十八年)

に、林を切り開き人為的なス

い私はビリが定位置でした。

た。 の暮らしの一部だったので、 事で、隣近所を含め地域全体 鎌を振るう動作の繰返しでし 何の疑問も持たずひたすら大 のですが、当時は当たり前の

ら、コースをならした時代で 自分達で踏み固めて登りなが ので、信じられない事ですが す。雪上車が無かった時代な もっと大変だったのは選手で といなど大変な作業でした。 や、雪の少ない部分への雪や 取り、出場したお客様や地元 ちゃん達が赤飯を炊き、ご馳 通称「ウジガミ」で父ちゃん母 なってしまいました。 野改良し、牛を入れると、刈払 ゲレンデも補助金を受けて牧 は嘘のように楽になりました 選手を応援し、労らいました。 走を作ってゴールの周りに陣 お祭り行事でした。ゴールは い範囲が半減し苦労は昔話に プを手に、コースのコブ削り 大会の数日前から皆でスコッ リーゼン大会は区民総出の

八方尾根スキー場は私達年代 なりましたが、住民手作りの になり、昔話をする事が無く 生立ちの軌跡です。 後期高齢者と呼ばれる年令

亚 -成 24 年 第 1 ▣

村 議

平成24年4月4日

B&Gプール工事請負契約の締結について

●工事請負契約の締結について

▽契約の目的

平成24年度 B&G海洋センタープール改修工事

▽契約金額

7875万円

▽契約の相手方

長野県北安曇郡白馬村大字北城12815番地 株式会社 山田工務店

代表取締役 山 田 福 市 郎

臨時議会 議決結果 \bigcirc

(賛成全員)	締結について工事請負契約の	議案第28号	契約
議決結果	件名	議案番号	種別

(訂正) 99号の「私の思い出」の中で、「昭和19年12月8日」とあるのは「昭和16年12月8日」です。お詫び申し上げます。

20

でした。八方の子供は松川の

スキー場の先々代平林勝義氏 キー場を開発したのは、西山

流れに大人達が架けてくれた



私たちの白馬 唐松岳上空から白馬三山を望む 4月25日



私たちの白馬 空から見た、白馬村役場、各学校、白馬駅、ウイング21他 4月25日

ごあいさつ



正剛

昭和62年議会報第1号が発

拶申しあげます。 議会報発刊100号を記念 議会を代表して一言ご挨

あります。 日も早い復興を願うところで 不明者の方は併せて約1万9 日本大震災から1年が過ぎま した。亡くなられた方々のご した。亡くなられた方と行方 昨年3月11日に発生した東 未曽有の大災害となりま さらに原発問題が発生 被災された方々の一

史を迎えます。 た。寒村であった白馬村を、観 全世界にアルプスの街白馬を 村はスキー伝来100年の歴 してまいりました。今年、白馬 十有余年が経過し、山岳観光 長野オリンピックが開催され ,ピールすることができまし さて、 ゾート地として大きく発展 白馬村も合併して五 平成10年には

> げます。 衷心より敬意と感謝を申し上 だいた先人の方々のご労苦に 光地としての礎を築いていた

げます ましたことに、 ご協力をいただき記念すべき 議員の皆様や、村民の方々の 100号を迎えることができ 記事がありました。以来先輩 ピック誘致活動の展開中との 全村挙げてオリン 感謝を申し上

う努めているところでありま を積極的に村政に反映するよ 懇談会を開催し、皆様方の声 婦人会・商工会等の諸団体と として、区長会・老人クラブ・ 要な役割が「議会だより」です。 知らせし、 村民の皆様に正しく詳しくお 議会の活動状況や審議内容を ることに自覚を持ちながら、 昨年から、 我々議員も村民の代表であ 理解をいただく重 議会活動の一 環

さつといたします。 ようお願い申し上げ、 るご意見、ご指導を賜ります 今後とも議会に対して更な

8

年の長野冬季オリンピック

る目には厳 議会に向け 民の行政、 まって、村

いものが

きな恩恵をもたらし、

1 9 9

は、

我が村のスキー観光に大

情

勢と相

厳しい社会

のスキー競技のメイン会場地

その名前は世界に向

あります。

議会報発刊 100号に寄せ

けて発信されました。

村民は

オリンピック後のスキー観光

大きな期待をしましたが、



白馬村長 紘熙 🛮 太田

ク後の景気回復の兆しはうか

は去り、

期待したオリンピッ

80年代後半からのバブル景気

て以来、 す。 ご努力に、 意義深く、 年3月で100号という大き な節目を迎えたことは、誠に ん。歴代の編集委員の皆様の 昭和62年に創刊号を発刊し 年4回の議会報が本 ご同慶に堪えませ 敬意を申し上げま

な状況が続いております。 0 9年民主党政権が誕生したも 治、 景気と、スキーブームの到来 自民党政権が崩壊し、200 たしました。半世紀にわたる O, この25年間に、 地価高騰に始まったバブル 経済共に大きな変革をい 内政外交ともに不透明 我が国の政

その後急激 お客さまは 海外からの 染の問題で る放射能汚 安に加え、 問題、リーマンブラザーズの がえたものの、サブプライム 大震災によ 経営破綻、

ています。 時代を迎え キー観光は を示し、ス 大変厳しい に減少傾向 こうした

3月11日の東日本 いの言葉といたします。



議会本会議での村長と議長 3月6日

れる時、 な役目を持っています。 との関係づくりに極めて重要 住民参加型の議会活動が望す 住民の考えを反映できる、 議会報は住民と議会

努め、 契機に、さらなる情報公開に いただくことを期待し、 創刊100号という節目を 充実した議会報として

ユーロ圏の信用不

白馬

0号による対議会だ.

せよ

てり

重

同年9月15日付ユート

全員協議会で何度も協議を

ピア第1号として発刊に

踏

み

幸利

昭和62年副議長

8 村民に良く知っていただく 白馬村議会だより、 が副 のとき、 誠 議長 議会報を発行するこ におめでとうござ 段職であ 議会の内容を広 つ た昭 第 1 0 和

るよう願っております。

まれる議会報になって、 努力により、 に喜ばしく思います。 んでいただける議会報誌に 今後も村民に親しま 以降歴代の議員の皆様のご また、今思えば村民に親し たと思います。 0号とお聞きし大変嬉し 今回発行誌が第 れ 本当 喜 な

発行=長野県白馬村議会・編集=ユートピアグロ馬委員会・〒309-00長野県北安長祭白馬村 ☎0281-72-5000 第1号 昭和62年9月15日発行

ざいんきん、このごろオリンピックにしゅつ

申し上げます。 偉業に心から敬意とお慶びを 0 誌に立派に育て上げて、 0号発刊にいたりました。 白馬村議会だよりを輝 1 情

ティー 日第 冬 この度、 出 97回IOC総会で、 のテーマをいただきまし · 季 オブ長野」 <u>F</u>i. 輪開 1 9 9 催都 決定への 年6 市 第 18 月 15 シ 恵

とになりました。

烈を極めました。 県や国をあげて招致運動は熾 吉村午良招致委員長のもと、 ティーと僅小差での勝利でし は46対42で、 過半数決定まで5回目の投票 OC委員88名の投票結果は、 震えるような感動でした。 本は正にバブル期にあり、 勝 当時は世界経済も好調で 利の 瞬間の歓喜と全身が ソルトレークシ 投票結果を Ι

白 白馬

レンズの駅・議会告勤4月~8月

都市決定を振い 1) 輪 返開 る催 i i

会場地白馬村

が果たした役

の大きさが

見ると、

競技

平成3年議長 田五

見えてきます

日仏開催

F

Ā S

映 0

祭であり、

昭 画

和61年横沢村

がれ、 相互 祭りに併せ、 力、 を固めるべく西洋文化のメッ 据えると同時に、 大きな弾みをつけました。 村 険とスポーツ くアヌシー市と提携して「冒 季オリンピック 長のもとで冬 ーミンガム長野招致決定に 民 西沢村長就任と共に引き継 フランススキー本部を置 一開催に合意。 挙げて盛り上げ、 平成3年の5月塩の道 開催都市決定に 映画映像祭」 招致成功を見 平成2年 国際的地步 翌月 を 10

アルプスの全景が広がりま も着々と進み、 る演出は、 えた一行が、 のもと、 次第に晴れ上がり、 吹雪で大荒れの天候も当日は 会の視察の際は、 マを展開、 ムIOC競技会場地評定委員 ーリコプターによる視察を終 決定前 八方尾根は白銀の大パノラ 降り立つと、スキーメッカ 天恵を頂 吉村県知事の案内で 0 シャンツエの工事 招致の 1 いた大自然の 名木山歓迎会場 月 バックには北 前日からの バ 紺碧の ーミン 妙 空 ガ

力になったことだろうと確 たもので、 かって絶大な自信を与えられ ました。 ンピック招致成功に大きな 4ヶ月後の冬季オ 実現に 向

民こぞってボランティア精神

支え合い大イベント

代々優れた首長のもと村

口9千人の村ながらアヌ 市と対等に渡り合えたの

て疑いません 偉大な貢献をし を見事にこなし、

たものと信じ

村の発展



第17号 平成3年10月15日発行

24

村政を問う

ტ 1998

7位入賞の 場に出掛け

く感謝を申し上げます。 載していただいた事に対し

入選したときの「思い出」を掲

・パラリンピック感動の長野オリンピッ



平成10年副議長 博史

白馬村議会だより発刊から ح

るも、 今号で第100号になり、 のうちに終了してから早いも ンピックが平成10年に大成功 よりお祝い申し上げます。 度の記念増補版の発行を心 一致の始まりは初代村長、 新助氏の頃より苦節40年、 長野オリンピック、パラリ いのか迷います。 その中から何を書いた 多くの感動が脳裏にあ 太

際は、 として、 技選手の姿を一目見たいと、 撮ったりしました。また、他競 ホーンでの応援や、 メダルに輝いた選手(原田、 番に向かうことが出来ました。 期日までに準備万端整い、 めに行政側の連目のご労苦で、 地契約等、 ト地点や、 民への祝砲を打ち上げました 心配された八方尾根のスター ジャンプ・ラージヒルで金 平成10年2月の開催に向け 斉藤、 雪の降り続く中でチア 舟木) の団体優勝 ジャンプ台線の借 施設整備完了のた 写真を 岡 本 0

姜 私たちに Daring to Dream NAGAN 平成10年4月30日発行 を応援しょ うと飯綱会 村愛子選手 ル競技の上 方尾根上部 ト地点の八 滑降スター モーグ

バーミンガムでの決定の瞬間 院にてテレビ速報を見て、 までの忍耐と感動を、 長い年月伝授され、イギリス・ 速白馬に戻り、 狼煙の準備を整え村 留守番役議員 日赤病 また、 では、 大活躍を祝福

感動の連続でした。 間中テレビ放映に釘づけで、 間地点で声援を送りました。 思い出となっています に伝えていきたいものです。 ロン出場の小林深雪選手 しての感動を宝として、 走者:中村由紀選手) など、 志賀会場に出向き、 真を撮った時の感動は今でも 3月開催のパラリンピック 野沢会場でのバイアス 丸山直樹選手の応援に 開催地と コース中 子孫 伴 期

全国コンクールに白馬議会だより第 た第八80選号



平成19年議長 下川 辰男

馬三山を望む絶景スポットと 地 の開園式が、 0 日に現地で行われました。 めていた都市公園 | 大出公園_ 」域は清流や、 風景に吊り橋の向こうに白 白馬村北城大出に整備を進 平成19年4月19 かやぶき屋根 司

> ら事業を開 平成14年か まれていま に完成した。 始し、18年 した。村は 備が強く望 に人気があ して観光客 周辺整

皆で記念写

約8人が参加し安全祈願祭や 景を目で楽しめるようにしま 鏡割り等が行われました。 ポーツ施設に連なる自転車道 アルプスを背景に田舎の イレ、水車小屋等を設置し、 姫川の吊り橋の架け替え、 は村関係者、 なども作りました。 した。又、近くの古民家を改修 「かっぱの館」やグリーンス 地域住民の交流を図る 、村議、 近隣住民ら 開園式に 原 北 風

ぱいのスナップ写真が、

入選

したのです。

とあ 7 して利用していただければ 地元住民が集い語らう場所と 平地観光の てきました。 シ 観と融合した公園造りを進 ョコン、 開園を祝ってのアトラク 太田紘熙村長は、「姫川や景 いさつをしました。 地元大出の老人クラ 翼を担う施設と 観光立村の中で

80号 ブや婦人会員による

平成19年5月2日発行

第80号

唄」などの踊りを披露し盛大 の年を感じさせない笑顔いっ に式典を祝いました。 その、 大出おどり会の人達 「白馬小

くれる、 る。」というお言葉をいただき 雪国のきびしさを忘れさせて あるおばあちゃん達の笑顔が 馬村が受賞したのです。「元気 の中から、 ら応募された何百という作品 で表彰を受けました。 で長野県町村議長会定期総会 平成20年2月29日、 すばらしい作品であ 第100号記念誌に 県下でただ一つ白 全国か 長野市

夢、私たちに。

わたしのひとこと



二つの出来事から考えたこと

みそら野 石原 綾子

38年前に白馬の住民となりました。まだ 国道は未舗装でしたが、右肩上がりの若々 しい村でした。今、村の疲弊を嘆く声が大 きい中で、多くの魅力的な村民の知恵が活 かし切れていないことを痛感します。

夢のようなイベントを思い出します。 天神の湯のロビーに、錚錚たる漫画家た ちのイラストが展示されています。もう 35年も前、白馬村に「マンガ王国」が誕 生した証しです。人気の漫画家たちの仮 装パレード。白馬館は展示会場に開放。 作品の路上展示、八方ゲレンデには雪男 の大きな足跡。駅前広場の愛らしい「馬」 のモニュメント。彼らの発想のユニーク さは、白馬村の新境地を全国にPRし活 気づけました。

また飯山の「髙橋まゆみ人形館」を訪 ねた折り、人形の表情の源が白馬の木彫 作家だと知り、考えさせられました。か つて農民芸術として、寒村を文化的に目 覚めさせた木彫家たち。その存在と作品 を一堂に展示し、村全体で大切にすべき ではと。

誘客を模索し、各地域やグループの活 動は素晴しいのですが、全体の拠り所が ほしい気がします。村民が誇りに思う村 は自然に人が集まってくるはず。若い世 代の提案(発想)に期待します。



いっぺんやめてみたら?

飯田 清水 肇

時期なのか、区の役員、PTA など様々な役につくことが多く なりました。最近思うのは「それ、 いっぺんやめてみたら?」という こと。もちろん仕事でも同じ。1 年こっきりの任期にあって、前年 踏襲、平穏無事が一番簡単。新し い事を始めるのも実は簡単。やる 気あるんですもの。ところがやめ るって事になると、とっても労力 がいる。まず、なんでやめるのか きちんと説明しなけりゃいけな い。それに「始めた人に悪い」と も思う。「計画に、もう載っちゃっ ているし」ってこともある。また、 やめることで、自分も含め誰かの 収入が減るかもしれない。

でも、取り巻く状況はずっと早 いスピードで変化している。昔の システムではついていけないこ とも多々。もちろん本線の一番大 事な骨の部分は残さなきゃいけ ない。そこは大事。だけど、筋肉 だと思っていたものが、いつのま にかぜい肉ってことはありませ んか?



私のストレス解消法

塩島 塩島 吉典

異常気象と騒がれるようにな り久しいが、今年も正に異常気象 である。4月に入っても気温が上 がらず、毎日のように雪が舞い、 今までにない残雪である。我が家 の周りも1メートル以上残って いるところもあり、農作業の時期 になってきたが、いつできるよう になるか心配だ。

家も、勤めながら田畑を作る日 曜百姓をしている。「勤めながら 農作業をするのは大変でしょ う。」とよく言われるが、人に言わ れるほど自分では大変に思わな い。なぜなら、この日曜百姓が私 のストレス解消であるからだ。一 人で何も考えず身体を動かし適 度の汗をかく。たまには妻に手 伝ってもらい、時には子供の手を 借り、自分の思い通りにやること こそストレス解消に一番いい。

ただ、平日仕事で帰りが遅く 休みは朝から農作業に出て自分 の都合でまわっているため、家族 との時間が取れないことが気に なっている。子供たちには「う ちって家族旅行したことがない ね」と言われている。

委 副 委議 議 委員 員 // // 長 長 員 長

篠﨑 柏太田 小 田 林 中 太田 III 人美子 良章 伸子 榮 修

会報調 查 集特別委員会

体とし と村民 だよ 皆様に れ程多くない中 意です。 た議会だよりにして できち 課 L 、内容は 7 それだけ り となりま た 題 11 お知らせん は大変に て、 や議会の 0 発 ち 議会活動 皆様を 行して んと 0 もちろん、 今後も内容の 任 K 期 検 する た、 た。 です 繋ぐ貴重な 編 います。 有効な手段 状況を村 \$ 対し 集に 機会は この な 字一 責 9 か 任 充 議 議 な 1 民 を旬 7

年で しま 発 号を迎えま 0 議会だよりが)ご尽-行です れ 0 までの 力に 0 ので、 号となっ 心より 先輩 めでたく1 年 華議員の! 定例会 敬 た K 意を わ 4 け 口 表皆 で





